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Reunião  Ordinária  do  Conselho  Municipal  da  Cidade  de  Petrópolis  (COMCIDADE) 
realizada no dia 06 de junho de 2016, agendada para as 18h30, no Auditório Philippe 
Guédon da Casa dos Conselhos Municipais Augusto Ângelo Zanatta, situada à Avenida 
Koeler,  n.º  260,  Centro,  Petrópolis‐RJ.  Registradas  as  presenças:  Rosangela  Stumpf 
(SCI), Paulo Roberto C  Souza,  Edna Queiroga, Gabriel Archanjo, Maria de  Lourdes  T 
Souza,  Almir  Schmidt,  Robson  Cardinelli,  João  da  Vitória,  Josana  Valle,  Andreia M 
Gonçalves,  Como Observadores:  Felipe, Deinise, Walter,  Karla Alves  da  Silva Ortiga, 
Marilsa  da  Costa  Silva,  Sandra  Regina  da  Costa  Silva,  Carlos  Roberto  Ferreira  Lima, 
Aparecida  Ferreira, Gilmara  F  dos  Santos,  Rogério  Teodoro  de  Souza, Gabriela  F  de 
Souza, Tainá dos Santos, Valdir de S Silva, Marcio Carius Ferreira, Jefferson Ferreira de 
Castro, Nelson Carlos dos Santos, Adilson G da Silva, Vagnea da Fonseca Ferreira, José 
Luiz  Becker, Deucio  dos  Snatos  Becker, Alda Regina  dos  Santos, Dindalva  Rodrigues 
alheto, Heloisa Helena F Gomes, Patricia das Graças Brand, Wanda de Souza, Valdemir 
de S Silva, Cesar Luis D F S, Luiza das S Gonçalves.  Inicialmente tendo sido verificado 
que  a  plenária  não  apresenta  quantitativo  suficiente  para  compor  quorum 
deliberativo,  outrossim,  assentamos  à  presente,  a  título  de  histórico  consultivo  do 
conselho. Tendo como pauta o seguinte assunto: Apresentação de um requerimento 
de  consulta  prévia  formulado  pela  Srª  Gabriele  Guerra  Proc.13866/2015,  sobre  a 
viabilidade  de  construção  de  um  crematório  e  cemitério  vertical,  na  região.  Sr. 
Robson Cardinelli  informou que  tal  requerimento  foi  apreciado pela COPERLUPOS – 
Comissão  Permanente  da  LUPOS,  composta  por  três  membros  do  Governo,  três 
Vereadores  e  Três  representantes  da  Sociedade  Civil  (APEA,  SIMCOMPE  e 
SINDUSCOM), o qual não  teve óbice  segundo  consta os parâmetros de  zoneamento 
para  o  tipo  de  construção,  desde  que  apreciada  por  esta  Comissão,  tendo  sido 
aprovado pela mesma, todavia existem demais procedimentos necessários até que se 
dê  a  aprovação  e  prosseguimento  do  feito,  tal  como  o  estudo  de  impacto  viário, 
licenciamento ambiental dentre outros. Sr. Robson Cardinelli, afirmou que não é do 
intento do Exmº Prefeito que haja a  instalação de tal empreendimento na região. Sr. 
Robson Cardinelli assegurou não haver requerimento de construção sobre tal tipo de 
empreendimento, sendo assim, tratar‐se apenas de uma consulta prévia. Tranqüilizou 
todos  os  presentes  que  não  há  interesse  em  dar  seqüência  à  instalação  de  um 
crematório  na  região  do  Oswaldo  Cruz.  Dentre  os  participantes  pediu  a  palavra  o 
assessor jurídico da Associação de Moradores do Oswaldo Cruz, o qual informou que já 
foram colhidas mais de mil assinaturas contra a  implantação do citado cemitério e o 
crematório. Sr. Robson Cardinelli acrescentou  informando que em outros momentos 
haverá a possibilidade de manifestar a contrariedade ao projeto,  tal com na Câmara 
Municipal, através de audiências públicas. Reafirmou que não há processo ou projeto 
sobre  o  tema  em  questão.  Esclareceu  que  a  engenheira  responsável  pelo 
licenciamento, na Secretaria, é a Srª Ana Lúcia, como pessoa vizinha da comunidade, a 
qual também não se mostra favorável ao empreendimento. Sr Reinaldo representante 
da  comunidade  transmitiu  sua  contrariedade  ao  empreendimento,  o  qual  recolheu 
mais de mil assinaturas, neste  sentido. Foi  inquirido pelos presentes  se há garantias 
para  impedir o prosseguimento do empreendimento, ainda que no próximo ano seja 
eleito outro prefeito. Sr Robson assegurou que o empreendimento não  irá acontecer, 
requerendo que fosse assentada em ata a presente reunião. Também foi inquirido por 
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moradores  da  comunidade  os  motivos  que  levaram  a  Rádio  Imperial  noticiar  tal 
construção.  Robson  Cradinelli  enumerou  os  Vereadores  que  estão  apreciando  o 
projeto, para que a Comunidade possa procurar‐los a fim de contestar ou  inquiri‐los: 
Luizinho  Sorriso,  Roni  Ramos,  Vadinho,  equipe  técnica:  Ricardo  Correa,  Monica 
Medeiros,  Flavio Monteiro,  Luis  Amaral,  Eni Magno.  Sr.  Robson  Cardinelli  explicou 
como  é  operacionalizada  a  Legislação  de  Uso  e  Ocupação  do  Solo.  Acrescentou 
dizendo que como não há projeto não há como dizer como se dará, se é viável ou não. 
A Coperlupos apenas analisa se segundo os parâmetros pré definidos pela legislação se 
é permitida a  instalação ou expansão do empreendimento. Srª Flávia Palma acresceu 
informando  que  é  direito  de  requerer  assegurado  à  todos.  Por  fim,  Sr  Reinaldo 
representante  da  Comunidade  fez  o  convite  ao  Prefeito  e  Secretário  Robson  que 
comparecessem  à  Comunidade,  na  Escola  de  Samba,  para  transmitir  a  palavras 
pacificadoras  sobre  o  não  prosseguimento  do  tal  empreendimento.  Encerrada  a 
reunião às 20 horas e 00 minutos, tendo eu....................................... Flavia de Almeida 
Meirelles Palma secretariado e lavrado a presente ata. Segue em apenso, listagem dos 
Munícipes presentes e representantes do COMCIDADE.  
 
 
 
Robson Cardinelli(SPDE),           Rosangela Stumpf (SCI)     
 
 
 
Paulo Roberto C Souza(CGFMHIS)        Andreia M Gonçalves, 
 
 
Edna Queiroga (COMPIR)          Gabriel Archanjo Weinem(CMDDPI) 
 
 
Maria de Lourdes T Souza,         Almir Schmidt (SOHRF),      
 
 
João da Vitória Costa(COMDEMA),        Josana Valle,        
 
 
 
 
 


